

Weiterführende Informationen zu den Angeboten der Schulentwicklungsberatung

Die Schulentwicklungsberatung in der DG bietet den Schulen an, sie bei ihrem Entwicklungsprozess zu begleiten. Sie berücksichtigt dabei eines der wesentlichen Merkmale dieser Prozessbegleitung: Die Einzelschule ist verantwortlich für die gezielte Entwicklung ihrer Schule.

Schulentwicklungsbegleitung thematisiert den Prozess der Entwicklung. Sie ist längerfristig, d.h. prozessbegleitend, angelegt und zielt auf die Nachhaltigkeit einer eigenständigen Selbstentwicklungsfähigkeit der Einzelschule. Dabei liegt der Fokus auf der ganzheitlichen Unterstützung des einzelschulischen Entwicklungsprozesses, bei der unterschiedliche Elemente (Analyse, Beratung, Coaching, Moderation, Training ...) bedarfsgerecht kombiniert werden, die ansonsten eher in isolierter Form Anwendung finden.

Die Schulentwicklungsberatung kann die Schulen unterstützen, indem sie z.B.:

- den Entwicklungsbedarf aufzeigt;
- das Prozessbewusstsein weckt;
- den Aufbau geeigneter Binnenstrukturen (z.B. Steuergruppen) unterstützt;
- Fortbildungsmaßnahmen vermittelt;
- moderiert;
- Kohärenz von Organisationsentwicklung, Personalentwicklung und Unterrichtsentwicklung herstellt;
- Evaluationsschritte initiiert;
- Feedback gewährleistet;
- die Entwicklung der Selbstlernfähigkeit der Einzelschule fördert.